

タイトル 事例発表 I

講演者 長谷川、天野、山口、伊従、大貫、浜橋、竹内、潟山、湯田、菅原

学校名 上溝南高等学校

テーマ 「G O ! G O ! かみなん ! ~なんだばんだばんだ

~かみなんとパンダと P T A (わたし) たち」



1 はじめに

神奈川県立上溝南高等学校は、今年で創立 50 周年を迎えるました。代々受け継がれてきた取り組みや想いを紡いでいくことをテーマに発表いたします。

2 学校紹介

相模嶺の山並みを遥かに望み、相模川の豊かな大河に寄り添われ、相模野の大地に抱かれた本校は、昭和 51 年 4 月に開校しました。令和 7 年度は創立 50 周年を迎える節目の年となり、記念事業プロジェクトとして、本校卒業生である映画監督・飯塚俊光氏監修によるオリジナル記念動画が制作されました。

3 活発な部活動

上南は、部活動がとても盛んです！ソフトテニス部は 4 年連続関東大会出場、今年は全国大会出場。男子バスケットボール部、ハンドボール部、陸上競技部も近年関東大会へ出場しています。生物探究部は、昨年ホトケドジョウの保全活動を全国大会で発表し、林野庁長官賞受賞しました。吹奏楽部は、昨年相模原吹奏楽コンクール金賞、県大会へ出場し銀賞を受賞しました。生徒自身が夢中になれるることを尊重し、自主性・自立性・社会性を育んでいます。



4 P T A 活動紹介

私たち上溝南高校 P T A は、子どもたちのかみなんライフがより素敵な思い出になるよう先生と連携を取り、お手伝いしています。学校行事への参加は、委員会全体に参加協力を募り、子供たちの姿を間近で見ることもでき楽しく活動しています。

«上溝南高校のPTA活動の概要»



上溝南高校の P T A は、本部と 5 つの委員会で構成されています。本部、学年委員会、成人教育委員会、環境整備委員会、交通安全委員会、広報委員会。1 学年 9 クラス、各クラスから 1 名ずつ各委員会の役員を選出し、本部役員は学年全体からの選出になります。役員総勢 148 名で成り立っています。

《本部》

- ・毎月の運営委員会の運営
- ・学校行事の支援



(球技大会や体育祭でのドリンク提供、文化祭での出店、ふれあい活動など)

- ・校外活動への参加（県高 P 連大会など）

《成人教育委員会》

- ・講習会の企画・運営
- ・上南祭にて手作り品の販売
- ・研修旅行の企画・運営



PTAのみなさんの親睦を図ることを目的に、上記の3つの活動で係に分かれ企画運営しています。昨年は講習会では講師の先生を招いて『アーティフィシャルフラワークラフト講座』を、研修旅行では劇団四季「アナと雪の女王」観劇ツアーをしました。



《学年委員会》

- ・学年学級懇談会司会進行のお手伝い
- ・大学受験に向けた保護者の心得講座を開催
- ・上南祭での饅頭、パンの販売
- ・各委員会の役員決め



《広報委員会》

- ・学校行事での写真撮影（年間約5回）
- ・広報誌“かみなん”発行に向け編集作業
- ・文化祭への参加（広報誌の展示やスライドショーなど）

広報活動に積極的に参加して子供たちの楽しんでいる姿を間近にみたり、写真を撮ったり広報誌発行に向け皆で助け合いながら楽しく活動しています。



《交通安全委員会》

【各学年年1回の自転車点検】

自転車通学の子どもと共に、自転車点検を行います。

※ブレーキ、ベル、反射板、上南シール、ライト等

【年2回の交通安全デーへの協力】

地域で設定されている、交通安全デーへの協力。登校する子ども達への見守りと声掛けを行っています。

【上南祭への参加】

学校文化祭にてお楽しみ企画担当

※近年では橋本自動車学校協力のもと、自転車シミュレータ体験教室、ヨーヨーづくり、フォトスポット、Quick Armを設置。毎年とても好評です。大切な子ども達の安全を守る活動を、子ども達と直接触れ合いながら、楽しく参加・活動しています。



【環境整備委員会】

- ・春夏秋冬の年4回の花壇の植え替え作業
 - ・文化祭でのドリンク販売
- 花壇にもお喋りにも花の咲く楽しい委員会です。



5 P T Aの1年

【4月】入学式当日に役員決め

入学式終了後、各クラスに分かれ選出するため、現役役員は事前に打ち合わせと準備を行います。



【5月】P T A総会・部活動顕彰

総会に先立ちまして、活躍している部活動の顕彰を行っています。今年度は、水泳部とソフトテニス部を顕彰いたしました。総会終盤の退任者代表のあいさつは、3年間の想いが溢れます。節目となる総会は、始まりと終わりの大切な一日となります。



【7月】球技大会 ドリンク提供

ここから私たち上南P T Aと生徒たちとの1年の中でも濃い3か月が始まります。夏休み直前の2日間、グラウンドと体育館前に分かれ、冷たく冷やした飲み物を提供します。



【8月】体育祭 ドリンク提供

全校生徒が参加するため、外部の体育館にて開催されます。場所が違っても生徒たちは率先して飲み物の運搬を手伝ってくれたり、飲んだあとには「ありがとうございます！」と言ってくれます。外部の体育館は冷房が効いていますが、買い足しにいくこともあるほど大盛況です。生徒たちと触れ合える時間は、私たちの楽しみでもあります。



【9月】文化祭 それぞれの委員会で出店

<本部>おにぎり販売

☆1個100円 1日700個 完売！



【10月】ふれあい活動

オープンスクール前に学校敷地内の清掃、除草作業を行います。



【2月】生徒会との交流会

生徒会の生徒とPTA役員が対面で開催します。PTAとしての関わりで、何ができるか、何をしてほしいかを話す機会です。



【3月】球技大会

3年生卒業後なので、1・2年生のクラス毎に準備をします。当日はペットボトル飲料を配布します。



【環境整備委員会の取り組み】

神奈川県では9月が認知症月間とされ、相模原市では認知症への理解を深めるための普及啓発のイベントが行われます。認知症啓発のシンボルカラーである「オレンジ」色の花を咲かせる活動でオレンジガーデニングプロジェクトに参加しました。



【令和6年限定】

上溝南高校は今年で創立50周年記念プロジェクトの映画制作チームが来校する際にも、得意のドリンク提供でおもてなしを行いました。

